



UNIVERSIDAD | ENCUENTRO

Expertos de toda América analizarán en Salamanca el futuro de la educación

■ Un congreso reunirá este año a más de 200 especialistas interesados en fijar las bases de un espacio iberoamericano de enseñanza superior, similar al implantado en Europa

J.Á.M.

Más de doscientos expertos de toda América se reunirán este año en Salamanca —la fecha está aún por concretar— en el marco de un congreso internacional que tendrá como objetivo prioritario el asentamiento de las bases del futuro espacio iberoamericano de educación superior, un proyecto en el que la Universidad de Salamanca quiere servir de enlace y de punta de lanza. Así se recoge en el convenio de colaboración firmado ayer por el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y el secretario general de Virtual Educa, José María Antón.

Planteado con carácter bienal, este congreso busca servir de plataforma para la reflexión y el análisis del futuro de la educación superior en Iberoamérica y de encuentro para "abordar los retos a los que se enfrentan las universidades, donde la innovación tiene que ser una constante", subrayó Hernández Ruipérez. Por su parte, José María Antón destacó el papel que la Universidad de Salamanca puede jugar en la creación de este espacio común de educación en Iberoamérica. "Tiene que haber una relación con las universidades europeas a través de las universidades españolas para poner en marcha proyectos conjuntos y aumentar el intercambio de estu-



José María Antón y Daniel Hernández Ruipérez, tras la firma del convenio de colaboración./BARROSO

Las universidades iberoamericanas quieren que Salamanca sirva de puente para una colaboración con las universidades europeas

diantes al estilo del programa Erasmus", concretó el secretario general de Virtual Educa.

Aunque el proyecto está aún bastante verde, lo cierto es que la puesta en marcha de diferentes redes están posibilitando nuevos espacios de colaboración educativa. "Gracias a las tecnologías virtuales ya se han puesto en marcha postgrados a distancia entre diferentes universidades ibero-

americanas; estas experiencias deben servir de ejemplo para crear ese espacio de educación superior", sentenció Antón.

En este sentido, la Universidad de Salamanca ya viene trabajando para crear en el marco del VIII Centenario una declaración que suponga el arranque definitivo hacia ese espacio común iberoamericano de educación superior.

LOS DATOS

■ **ENTIDADES FIRMANTES.** El convenio de colaboración ha sido suscrito por la Universidad de Salamanca y la iniciativa de cooperación multilateral Virtual Educa.

■ **OBJETIVOS.** Entre los objetivos que contempla este acuerdo figuran el intercambio de información y documentación que incremente la colaboración conjunta; poner en marcha proyectos entre las diferentes universidades de América Latina; así como la realización de tareas que impulsen la integración y el progreso de Iberoamérica en el ámbito de la innovación, la formación y la educación.

■ **PRINCIPAL RETO.** En el apartado específico, el convenio se fija como reto principal la organización de un congreso bienal sobre educación superior e innovación, cuyo objetivo no es otro que sentar las bases de un futuro espacio iberoamericano de educación superior, similar al implantado en Europa. Al mismo tiempo también se establece una colaboración especial con el Observatorio de la Formación en Red (SCOPEO).

■ **PRESUPUESTO.** La firma de dicho convenio no supone compromiso económico alguno para las partes, cuyas obligaciones financieras estarán sujetas a la disponibilidad de recursos y a la conveniencia de asignarlos a un fin determinado. El presupuesto podrá ser enmendado.

■ **DURACIÓN.** El convenio tendrá una duración de un año renovable de forma automática, salvo denuncia expresa de alguna de las partes.